



Rapport Moral

Exercice 2018 (01/01 au 31/12)



N'oubliant pas d'où nous venons et à quoi nous avons réchappé en 2017, 2018 a été pour l'**ACNA** une année de structuration, de construction et de transition, où nous avons ensemble, autant que faire ce peut, mobilisé toutes nos énergies pour pallier les manquements et les vides découverts et hérités, nous le Bureau et le Conseil d'Administration, à notre arrivée aux affaires à l'Ambassade.

Faisant suite aux AGO et AGE du 24/11/2017 à Montignac-Lascaux, le **Bureau** s'est consacré au cours de l'exercice à rendre concrètes les résolutions qui ont été prises à cette occasion pour doter l'Ambassade des moyens nécessaires, pour être administrée suivant les règles établies par la loi de 1901 ; pour agir et pour communiquer, dans le but que sa voix soit reconnue de ses partenaires et des institutions publiques et privées, comme étant celle de toutes les confréries de produits oenogastronomiques qu'elle a le devoir d'incarner sur tout le territoire de la Région.

1- Sur le plan administratif, il fut donc réalisé :

→ la domiciliation du **siège social à Bordeaux**, 6 parvis des Chartrons, où nous avons été amicalement et chaleureusement accueillis par la **Chambre d'Agriculture de Nouvelle Aquitaine** après intervention d'un de ses **Co-directeur Bruno Millet** et de son **Président Dominique Graciet** que je remercie à cette occasion publiquement de leur confiance témoignée ;

→ le **dépôt des statuts** à la Préfecture de Bordeaux, le 12/02 ;

- leur **parution** au **J.O.** le 17/03 ;
- l'**inscription INSEE** au **Répertoire des Entreprises et Autres Etablissement** (SIRENE) le 07/06 ;
- la **Charte** et le **Règlement Intérieur** ;
- par Michelle la Trésorière , **la normalisation de la comptabilité et de la trésorerie** .

→par Evelyne la Secrétaire l'**ouverture des Registre Obligatoires**, destinés à conserver les procès verbaux des CA et AG , pour que l'objet social de l'Ambassade puisse être accompli dans les règles .

L'ACNA possède donc désormais les outils qui lui permettent un fonctionnement administratif conforme , au présent, et permettant par ailleurs d'envisager l'avenir, après nous, dans la sérénité et la continuité, pour ceux qui nous succéderont .

2 – Au niveau des Actions , ce fut mon domaine, et sur ce plan aussi tout étant à construire , j'ai compris que seul tout était très compliqué et que la manière pour finaliser des actions étaient de s'y consacrer en y associant des compétences voire un réseau d'amitié .

Je suis convaincu comme le soulignait Edmund Burke , le philosophe irlandais : « *on ne peut agir efficacement qu'en travaillant de concert* ».

En y ayant associé la neutralité associative ma motivation de chaque instant fut de bâtir des ponts plutôt que des murs à rassembler plutôt qu'isoler.

C'est ainsi que je me suis rapproché , de l'IGNA dont l'objet est complémentaire à celui de l'Ambassade , connaissant Jean-Baptiste ; et de la Région par l'intermédiaire de Laurent Lechevallier que j'avais aussi croisé à plusieurs reprises .

Au fil de nos échanges ,commencé par une réunion le 17 octobre 2017 à la Bergerie de Pessac, conforté par un séminaire initié le 14/11par l'IGNA et par une autre réunion à Saint-Romain-la-Virvée le 13/12, nous avons appris à nous connaître et à travailler en partenariat, animé par un esprit de franche camaraderie , de loyauté et de confiance réciproque .

Nous avons même, forts de cette communion, réalisé avec l'IGNA une réciprocité d'appartenance associative entre nos deux structures !

Ainsi les **actions menées** au cours de l'exercice 2018 ont été :

→le 27 février un **Séminaire** à Saint Caprais de Bordeaux reçu par la Confrérie des Goûteurs de Tricandille ; 9 confréries étaient présentes et se sont exprimées sur plusieurs sujets : -comment fédérer le maximum de confréries ?- comment sortir l'ACNA de l'isolement bordelais ? – comment mieux communiquer et accéder aux médias ? – que faire pour baisser le prix des chapitres ? etc...

→le 06 mars, 14 confréries ont participé au lancement dans les salons de l'Hôtel Intercontinental de Bordeaux de l'opération « **Goût de France, Good France** »

→du 12 au 21 mai, 19 confréries ont été invités à participer au **Salon de l'Agriculture de Bordeaux** organisé par la **Chambre d'Agriculture** , 6 parmi elles ont pu exposer leur produits .

→le 14 juin, de nouveau réunis avec **l'IGNA et la Région** à la Bergerie de Pessac, nous avons évoqué ou débattu, plusieurs thèmes en cours : la carte des confréries de N-A , la création d'un label produit remarquable, le festival des confréries S.O GOOD , le salon de l'agriculture de Paris et débriefé sur celui de Bordeaux .

→le 21 juillet, nous avons été accueilli par la Confrérie du Raisin d'Or à Sigoulès(24) pour réaliser notre **Conseil d'Administration** où nous avons , entre autre , voté notre participation à S.O GOOD et abandonné toute participation au « Bon Goût d'Aquitaine » à Bordeaux-Bastide .

→le 18 septembre , nous avons été invités par Fabienne Thibeault chroniqueuse de l'émission de **FR3 « 9h50 le Matin »** à participer à cette émission accompagnés par les confréries des goûteurs de Pêche de Vouzillac de la Poule de Marans et son Œuf et de la Rochelaise de la Tête de Veau

→16 au 18 novembre , avec des producteurs , nous avons participé au **festival de la gastronomie S.O GOOD à Bordeaux** . 10 producteurs ont répondu présents ; 11 confréries de N-A et 3 confréries italiennes ; 56 dignitaires participèrent en habit à la Soirée Dolce Vita ; 48 à la soirée des Banquets des confréries qui rassembla 145 convives dans l'Hôtel Particulier de l'Automobile Club du Sud-Ouest où le menu servi fut élaboré par le Chef Jésus, à notre demande en mettant à l'honneur des produits emblématiques de nos confréries ; l'axoa de veau au piment d'Espelette ; le foie gras du Périgord ; la noix de Nailhac ; le jambon Ibaïona ; la

pomme du Limousin ; et pour les vins , un Bordeaux Supérieur et un Montagne-Saint-Emilion .

3 – Au niveau de la Communication

Pour que le rassemblement des confréries établies sur les territoires d'Aquitaine , du Limousin et du Poitou-Charentes que nous souhaitons obtenir massivement au sein de l'Ambassade se réalise , nos efforts ont porté à sortir notre association devenue fédération, de Bordeaux, qui constituait avant nous, son exclusive zone d'influence.

→ En premier lieu nous avons répertorié l'ensemble des confréries implanté sur la Région pour savoir ce que nous représentions quantitativement sur l'ensemble de son territoire.

Ensuite, nous nous sommes rallié au projet que soutenait l'IGNA et la Région d'établir une carte des confréries de Nouvelle-Aquitaine , et en partenariat étroit avec Jean-Baptiste qui en fut le maître d'œuvre.

De nos échanges et de cette collaboration tripartite, **la carte des confréries de N-A** que vous avez devant les yeux, vit ainsi le jour en septembre .

→ Par ailleurs, nous nous sommes doté d'un **Site sur la toile** , et c'est l'occasion pour moi de remercier publiquement Philippe Vice-président pour les quatre départements du Poitou-Charentes, qui s'est donné à fond pour lui donner vie alors que ce domaine n'était pas de ses compétences professionnelles , ni de ses connaissances.

→En complément, pour être « **chébran** » aujourd'hui , il faut être utilisateur des réseaux sociaux, Philippe s'en charge aussi , et par ce moyen il suit notre actualité et celle des confréries qu'il nous fait savoir sur **Facebook** principalement .

→ Grâce à Fabienne Thibeault , qui demeure la star historique de Starmania, petite fille d'agriculteur québécois, elle a découvert au cours de ses nombreuses tournées musicales dans notre pays, la diversité de ses terroirs et a décidé de soutenir en se servant de sa notoriété, les initiatives agricoles ; le Limousin et la Corrèze en particulier sont devenus sa famille de cœur, résultat d'un véritable encrage familial et amical qui s'est opéré au fur et à mesure de ses rencontres avec la ruralité .

Après avoir constaté que toutes vaches n'étaient pas noire et blanche , elle s'intéressa aux races agricoles oubliées, à ceux qui élèvent, cultivent,

produisent ou transforment avec passion et fierté qu'elle continue de rencontrer en parcourant les comices, les marchés, les fêtes locales .

Elle est marraine du cochon cul noir , de la truffe d'Yssandon , de la pêche de Voutezac et de sa confrérie, et nous ayant ouvert les portes de FR3 le 18 septembre , elle a acceptée de devenir **marraine** une fois de plus, mais **de l'Ambassade**, sur le plateau de « 9h50 le Matin » qu'elle co-animait aux côtés de Christophe Zirnhelt le producteur , en présence d'invités des confréries : des Goûteurs de pêches de Voutezac ; de la Poule au Pot et son Œuf de Marans et de la Rochelaise de la Tête de Veau accompagnée de Pascal Gonnord , président de la Confédération des Tripiers de France.

Au cours des trois autres émissions ce furent , les confréries , du Miel et des Abeilles en Périgord, des Chevaliers du Boudin de Sainte-Feyre , du Gâteau Basque, de la Mojhette de Pont-l'Abbé d'Arnoult , du Cannelé de Bordeaux , des gourmets de la Châtaigne de Beynat et du Chapon de Blond qui furent invités soit au total, outre l'Ambassade : **10 confréries** qui **participèrent** à cette série d'émissions.

→le 21 septembre, nous avons réalisé **pour les confréries du Limousin** une **réunion d'information sur ce territoire** , accueillis par la Confrérie de la Farcidure et du Millassou , **8 confréries sur 22 implantées** sur les 3 départements étaient représentées .

Le Bureau et le Conseil d'Administration de l'Ambassade se sont employés certes modestement , car nous n'avons pas beaucoup de moyens, mais avec beaucoup d'abnégation et de détermination ,pour que les confréries en général et de Nouvelle-Aquitaine en particulier rayonnent, que l'on en parle pour ce qu'elles sont et ce qu'elles font afin que tombe dans l'oubli tous les faux clichés dont beaucoup les caractérisent encore .

Le boulot n'est donc pas achevé, il ne fait que commencer !

Je vous remercie

Le Président du Conseil d'Administration
Alain DEGORCEIX